

# L'Info Catho du Val d'Orge

Feuille d'information pastorale n°332 du 29 mars au 13 avril 2025

## EDITO : LES SCRUTINS

*Scrute-moi, mon Dieu, tu sauras ma pensée...  
et conduis-moi sur le chemin d'éternité*

*Ps 138, 23-24*

*Après avoir vécu, le premier dimanche de Carême, l'appel décisif en présence de notre père évêque à Evry, et le premier scrutin à Notre Dame de Grâce à Morsang ce 3<sup>e</sup> dimanche, nos frères et sœurs catéchumènes poursuivent leur route en se préparant pour vivre leur deuxième scrutin ce dimanche à la messe de 10h30 à St Jean Apôtre.*

Concrètement, ce 4<sup>e</sup> dimanche de Carême, ils prient à l'église St Jean Apôtre avec l'évangile de l'aveugle-né Jn 9, 1-41, pour demander au Seigneur de les toucher et de leur donner sa lumière. Ils se retrouveront, le 5<sup>e</sup> dimanche de Carême pour un troisième et dernier scrutin à Fleury (St Rédempteur).

Quelle que soit l'année liturgique pour les 3 scrutins, les lectures sont les mêmes et nous entendons les Évangiles suivants : La Samaritaine, 3<sup>e</sup> dimanche de Carême : Jn 4, 5-42 ; L'aveugle-né, 4<sup>e</sup> dimanche de Carême : Jn 9, 1-41 ; La résurrection de Lazare, 5<sup>e</sup> dimanche de Carême : Jn 11, 1-45. Ce sont tous des Évangiles qui mettent en scène une rencontre avec Jésus-Christ.

### **Mais qu'est-ce qu'un scrutin ?**

Dans le Rituel de l'Initiation Chrétienne des Adultes (RICA, 147, 148), pour l'Église, c'est le temps de la purification et de l'illumination qui a été inauguré par l'appel décisif au tout début du Carême. Les scrutins sont un des temps, offert, de « fortification dans le cheminement du catéchumène pour devenir disciple de Jésus-Christ ». Unis à la communauté locale, c'est aussi des moments de « préparation de leur cœur pour recevoir les dons » que Dieu veut leur faire par le baptême. En particulier, les dons de l'eau vivifiante (1<sup>er</sup> scrutin), de la lumière (2<sup>e</sup> scrutin) et de la vie avec Lui (3<sup>e</sup> scrutin). Etant donné que, le cœur de l'être humain est changeant : il y a du bon et du mauvais en chacun de nous ; c'est pourquoi, avant le baptême, il est bon de « reconnaître ce qu'il y a de faible, de malade, de mauvais afin de guérir, mais aussi de reconnaître, ce qu'il y a de bien, de bon et de saint pour l'affermir. » C'est finalement, des moments, où par la prière d'exorcisme pendant le rituel du scrutin, le cœur de chaque catéchumène est purifié pour l'aider à avoir la force divine afin de lutter contre les tentations. Ainsi, Dieu œuvre au plus profond des cœurs et il accompagne fidèlement le cheminement de chaque catéchumène. En les accompagnant, ils réveillent en nous, notre propre appel à la conversion. Entourons-les donc de nos prières pendant cette ultime préparation au **baptême qui aura lieu dans la nuit de Pâques.**

P. Gérard EKLU

## EXTRAIT DE L'ENCYCLIQUE LAUDATO SI

10. Je ne veux pas poursuivre cette Encyclique sans recourir à un beau modèle capable de nous motiver. J'ai pris son nom comme guide et inspiration au moment de mon élection en tant qu'Évêque de Rome. Je crois que François est l'exemple par excellence de la protection de ce qui est faible et d'une écologie intégrale, vécue avec joie et authenticité. C'est le saint patron de tous ceux qui étudient et travaillent autour de l'écologie, aimé aussi par beaucoup de personnes qui ne sont pas chrétiennes. Il a manifesté une attention particulière envers la création de Dieu ainsi qu'envers les pauvres et les abandonnés. Il aimait et était aimé pour sa joie, pour son généreux engagement et pour son cœur universel. C'était un mystique et un pèlerin qui vivait avec simplicité et dans une merveilleuse harmonie avec Dieu, avec les autres, avec la nature et avec lui-même. En lui, on voit jusqu'à quel point sont inséparables la préoccupation pour la nature, la justice envers les pauvres, l'engagement pour la société et la paix intérieure.

Secteur du Val d'Orge : Fleury-Mérogis – Morsang sur Orge - Ste-Geneviève-des-Bois – St-Michel sur Orge – Villemoisson sur Orge

Pour vous informer sur notre vie paroissiale : consultez notre site internet : <https://eglise-catholique-valdorge.fr>  
Centre Jean XXIII 76 av de la Gde Charmille du Parc 91700 SGDB – 01.69.46.07.02 – [secteurvaldorge@gmail.com](mailto:secteurvaldorge@gmail.com)

## PAROISSES — SERVICES & MOUVEMENTS

### ❖ Groupes Bible au Centre Jean XXIII

- **Bible 1** : **Mardi 8 avril de 18h30 à 20h** — **La Sagesse** avec le Livre de Job
- **Bible 2** : **Lundi 7 avril de 17h30 à 19h00** — **Première lettre aux Corinthiens** : trois problèmes concernant l'assemblée chrétienne.

### ❖ Fleury-Mérogis

- **Jeudi 10 avril** : **Partage d'évangile à 19h30** au **Presbytère**
- Une **paroissienne** se rendant à **Lourdes pendant la Semaine Sainte** se **propose d'y déposer vos intentions de prières...** merci de les **déposer dans la boîte prévue à cette effet.**
- **Récolte de produits non périssables au profit du Secours Catholique de Morsang sur Orge** : à **l'initiative des jeunes qui se préparent à la confirmation.**

Une **boîte** se tient à votre disposition à **l'entrée de l'église.**

Merci de votre générosité.



**VENTES DE VETEMENTS DE VAISSELLES DE JOUETS  
DE LIVRES ET AUTRES OBJETS  
A PETITS PRIX**

**VENEZ NOMBREUX  
TOUT DOIT DISPARAITRE**

**AU RELAIS ST HUBERT**

**LE LUNDI 07 AVRIL DE 09H30 A 17H30  
LE MARDI 08 AVRIL DE 09H30 A 17H30  
LE MERCREDI 09 AVRIL DE 09H30 A 17H30  
LE JEUDI 10 AVRIL DE 09H30 A 17H30  
LE VENDREDI 11 AVRIL DE 09H30 A 17H30**

LE RELAIS SE SITUE ENTRE l'ancien local de L'ESCALE ET le local de LA REUSSITE EDUCATIVE

## JOURNÉE NATIONALE DU CCFD- TERRE SOLIDAIRE

**LES 5-6 AVRIL**

L'équipe locale (trop peu nombreuse et âgée) propose l'animation des messes de ce 5<sup>e</sup> dimanche de Carême. Un témoignage sera donné, en écho à la présentation de l'après-midi du 9 mars qui avait réuni plus de 50 personnes à Jean XXIII. Le CCFD-Terre Solidaire agit par des partenaires dans 70 pays, à l'écoute de leurs projets pour aider au développement des populations, Il n'est pas acceptable que tant de personnes qui cultivent la terre n'aient pas la possibilité d'en vivre dignement. Soyons solidaires et généreux. Il est possible de faire un don en ligne  
Site : <https://ccfd-terresolidaire.org/campagne/careme/>. Vous pouvez aussi scanner le QR code qui se trouve sur les affiches dans les églises et au centre Jean XXIII.